

Jorge Alvarez, escritor y agitador cultural:

## "Hay poetas que encuentran denigrante vender libros en bares de Valparaíso"

Para los bohemios que están acostumbrados a recorrer los numerosos bares de Valparaíso, el rostro y la voz de Jorge Alvarez no resultan desconocidos. Desde hace algunos años se dedica a visitar la mayoría de los pubs y restaurantes del Puerto, para ofrecer a los parroquianos textos poéticos realizados en fotocopias, de su propia editorial El Vaciadero.

El artista, de 38 años de edad y con un récord de ventas de cuatro mil ejemplares de libros de su propia autoría, está empeñado en convertir el hotel Condell en un centro cultural para Valparaíso, donde todas las personas que tengan alguna relación con el arte y el ambiente intelectual tengan un espacio para expresarse.

Jorge Alvarez, porteño de nacimiento, viajó a Buenos Aires en 1985, permaneciendo siete años en talleres de teatro y relacionándose con el ambiente underground de la capital argentina, donde nació su interés por las revistas culturales.

Una de sus experiencias



*"Mi intención es aglutinar toda la actividad cultural de Valparaíso, donde poetas, pintores, escultores, fotógrafos, videístas y todo individuo que realice arte, tenga un espacio para expresarse", explica Jorge Alvarez.*

más divertidas fue con la mítica revista Cerdos y Peces, dirigida por Enrique Symms, donde llevó material para ser publicado y terminó vendiendo publicidad.

Volvió a Chile en 1992, cuando comienza con sus

quijotescos proyectos para levantar una revista cultural porteña. Veda de Locos, Antojos y su mismo proyecto editorial El vaciadero, están relacionados con los fanzines punk, donde un diseño simple y la fotocopia son los protagonistas.

El hecho de tener una editorial y lanzar nuevos libros ha justificado la relación de numerosos eventos culturales, que también han sido organizados por Jorge Alvarez y Silvia Novoa, su actual pareja. Es así como el bar "El Colmado" en Viña del Mar, y ahora el hotel Condell en Valparaíso, se han convertido en centros neurálgicos de la poesía, la pintura y el teatro de la zona.

"Nuestro trabajo siempre ha sido muy duro, ya que conseguir los medios para llevar a cabo revistas y actos culturales es muy difícil. Sin embargo estamos decididos a reagrupar el ambiente cultural de Valparaíso", explica Alvarez.

Su trabajo de recorrer los bares del Puerto vendiendo sus textos no ha sido bien mirado por un grupo de poetas de la zona, "quienes

piensan que el arte está situado en un estrado y que al vender la poesía en los bares se denigra".

Según su propia experiencia, existe un público muy fiel en los pubs y restaurantes de Valparaíso, "y he vendido aproximadamente cuatro mil ejemplares de dos de mis libros, más los que pertenecen a otros autores".

Actualmente está dedicado íntegramente a su proyecto de una nueva revista cultural denominada Gran Carro y sus actos de multimedia en el hotel Condell, que contará con la participación de Enrique Moro, Juan Cámeron, Víctor Rojas, Marcelo Novoa, Marko Molina y Nilda Saldamando, entre otros artistas porteños.

"Hoy, a las 23.00 horas, comienza el primer ciclo de actuaciones, donde se romperá el tradicional esquema del poeta sentado recitando sus textos, y habrá videos, música, diapositivas y actuaciones, en un grato ambiente lleno de cultura y entretención", finalizó señalando Jorge Alvarez.

## "Hay poetas que encuentran denigrante vender libros en bares de Valparaíso" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hay poetas que encuentran denigrante vender libros en bares de Valparaíso" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile